



FRANCISCO RIVAS

Dr. Francisco Simón Rivas:  
fue un preso VIP, pero se siente absolutamente  
innocente

# Un día nevará en Santiago

*Médico y hombre  
múltiple, busca  
definición como escritor*

POR LEONARDO CÁCERES C.

El Movimiento que precipitó la caída del general se inicia, como lo sabe todo el mundo, un 1º de mayo". Pero, además, al día siguiente nevó en Santiago.

Es tanto el poder de convicción que surge del texto firmado por Francisco Simón, que un diario brasileño tituló recientemente que el gobernante chileno caerá "cuando nieve en Santiago".

El doctor Francisco Simón Rivas, 43, neurocirujano, secretario del Colegio Médico y de la Asamblea de la Ciudadanía, afirma muy convencido que no ha nevado en Santiago desde 1973. "Sólo una vez cayó nieve, pero en el sector más alto de la ciudad", afirma.

La coincidencia entre la ficción y la realidad puede llegar a ser notable. Y así se constata al leer los libros de ficción-

política escritos por este médico que escucha música moderna con su hijo de once años, lee novelas de aventuras de Raymond Chandler y de Vásquez Montalbán, y se levanta todos los días a las seis de la mañana para escribir de seis y media a once. "Y cuando no lo hago me siento culpable; tengo que quedarme trabajando por la noche, para compensar".

Francisco Rivas se tituló como médico en la Universidad de Chile en 1970. Escogió la especialidad de Neurocirugía y trabajó hasta 1976 en el hospital José Joaquín Aguirre. "Hasta que el rector de entonces consideró que la universidad no se merecía a un ciudadano de tercera categoría, y me expulsaron".

Fue la segunda vez que Simón-Rivas era marginado de la universidad. Paralelamente con sus estudios de Medicina cursó la licenciatura en Filosofía, y ganó por concurso de antecedentes el cargo titular de profesor de Filosofía Antigua en el Pedagógico de la Universidad de Chile.

"En 1973 estaba dictando un curso de interpretación marxista de los presocráticos. Las nuevas autoridades estuvieron que eso era inadmisible y me echaron. Pe-

ro como soy testarudo, y además optimista, estoy seguro que voy a volver a hacer clases. Esta cátedra la gané en propiedad. No me la pueden quitar por la arbitrariedad de un rector. Como tampoco me pueden quitar mi cargo de médico neurocirujano en el J.J. Aguirre. Aunque sea caminando con bastón, voy a volver. Estoy seguro".

## • Un preso VIP

Simón-Rivas es una persona calmada, que, sin embargo, transmite sensación de dinamismo. Tiene una mirada abierta y clara. Y habla con seguridad. Conversó con HOY el mismo día en que sus abogados alegaban ante la Corte de Apelaciones a su favor. Estuvo declarado reo hasta que el ministro Germán Valcuenca Franco afirmó que no había razón para sustentar el proceso, por lo cual se anuló automáticamente la encargatoria de reo.

De todas maneras, y junto a los demás dirigentes de la Asamblea de la Ciudadanía, tuvo que soportar 59 días de prisión. "Pero nos trataron como a presos VIP", confiesa Francisco Rivas.

Es difícil que el médico y dirigente so-

HOY N° 410 DEL 9 AL 15 DE FEBRERO DE 1987

000 200 140

**Un día nevará en Santiago [artículo] Leonardo Cáceres C.**

**AUTORÍA**

Francisco Simón, 1943-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1987

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Un día nevará en Santiago [artículo] Leonardo Cáceres C. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)